
中学生・保護者対象の授業参観を実施しました 

 

７月２４日（水）、鳥取西高等学校授業参観を実施しました。授業参観を行う一方で、校内の各場所で

は海外研修発表やポスターセッションなど、様々な活動を行いました。 

今年度は、中学生・保護者・中学校の先生を合わせて、８０９名のお申込みを頂きました。ありがと

うございました。 

 

① 授業参観（各教室） 

生徒同士あるいは生徒と教師との「対話」を大切にしながら、深く掘り下げて考える授業を行い、多く

の中学生や保護者、中学校の先生方にご参観いただきました。 

〈参観者の声〉「集中して授業を受けられる環境と、先生の熱心に教える姿が印象的でした。それぞれの

先生の授業に個性があって楽しそうでした。」 

「１つのことについて詳しく話し合っていて良かったです。教室が一体になっている感

じがしました。」 

「みんなが集中していてすごい。私もこのような空間で勉強したいと思った。英語の授業

で生徒が先生と楽しそうに英語で話していて、おもしろそうだった。」 

  

 

② 学校紹介（音楽ホール） 

巨大スクリーンを使いながら、有志の生徒たちがユーモアを交えつつ西高での生活や行事等を紹介しま

した。この学校紹介は、生徒たちが映像や画像を駆使し、長い時間を掛けて準備したものです。 

〈参観者の声〉「とても充実した活動をされているのに驚きました。西高に入りたくなりました。」 

       「今まで中学の先生方からしか聞いたことがなかった西高を生徒目線で説明してくださ

ったので、とても分かりやすかった。もっと堅苦しいイメージだったので驚いた。」 

 

 

 



③ 海外研修発表（音楽ホール） 

バーモント（アメリカ）とアデレード（オーストラリア）の研修に参加した生徒たちが、現地での体験

や調査した内容等をもとに、研修の成果を発表しました。 

〈参観者の声〉「思索と表現やグローバルな活動の中での研究など、自分の考えを広げられる学校だと

いうことが分かりました。」 

       「とても興味をひかれた。海外研修は学ぶことが多そうで行ってみたいと思った。」 

 

 

④ ポスターセッション（会議室） 

２・３年生合同の６チームが、環境問題の解決策や地域の活性化など、自らの研究の成果を発表しまし

た。第３０回国際生物学オリンピックに日本代表として参加し、銀メダルに輝いた小野俊祐君のチーム

も「鳥取県にカワウソはいたのか」というテーマで研究し、発表しました。 

〈参観者の声〉「問題点や課題点を見つけ出すだけでなく、どう対処していくかを考え抜き、そしてさら

に問題点を見つけて考え続けていて、すごいと思いました。」 

「私たちの中学でも研究を発表する活動は行われているが、内容は全く別物だった。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



⑤ 図書館見学（図書館） 

各教科の探究型学習や総合学習「思索と表現」において図書館の果たしている役割を図書館司書が説明

し、また約４万８千冊の蔵書のある館内を自由に見学していただきました。 

〈参観者の声〉「説明して下さったことで、図書館を利用した授業を想像できて良かったです。」 

       「本の種類も豊富で、館内のつくりも木の温かみを感じられて良かった。とてもきれい

で、展示の仕方も本屋さんのようだった。」 

 

 

 

⑥ 西高生の活動の展示（食堂） 

部活動、西高祭、研修旅行、異文化交流、学会・大会への参加などの生徒たちの活動はもちろん、大学

入試に関する情報や卒業生の西高に対する思いなどを、写真やポスター等によって紹介しました。 

〈参観者の声〉「活動内容が豊富で、県外や国外での活動も多く驚いた。この学校の多様性が改めてよく

分かりました。写真に映っている先輩方の表情から楽しそうだと思いました。」 

       「食堂が想像していたより広く、メニューや自動販売機が充実していた。」      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



⑦ 西高の歴史・卒業生紹介の展示（会議室前廊下） 

まもなく１５０周年を迎える本校の歴史や、本校を巣立ち、社会の様々な分野で活躍している先輩方に

ついて、写真を用いたポスターにより紹介しました。 

 

 

 

⑧ 部活動見学（各活動場所） 

前庭からそれぞれの活動場所へと、各部活動の部員たちが見学希望者を案内した後、部活動の練習の様

子を見学していただきました。 

〈参観者の声〉「なぎなた部や演劇部など、中学校にはない部活を初めて見ました。どの部活もおもしろ

そうだし、部員みんなが楽しそうでした。」 

「学年を越えて仲が良いというか、皆でしっかり声をかけあっていたのですごく楽しそ

うだったし、真剣にやっていて良いと思った。」 

       「力の入り具合が中学校の自分のチームと比べ物になりません。」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



⑨ 記念品 

有志の生徒たちが「しおり」を作り、記念品として参観者全員に贈りました。売店で西高限定販売の校

章入りクリアファイルや校名入りシャープペンを買われた方も多くいました。 

 

 

 

【全体を通しての感想】 

〈中学生〉「すごく充実していた！ 入ったら楽しく過ごせそう！ 皆さんすごく優しい！」 

「想像していたよりも設備などが充実しており、とても驚きました。（どこかの会社ではない

かと思うほどでした。）」 

     「きれい！きょだい！かっこいい！（３Ｋ）」 

〈保護者〉「とても堅い高校だというイメージがあったのですが、オープンな感じで楽しく学校生活が

送れる所だと思いました。」 

「きれいな校舎になっていて驚きました。海外との交流や研修する機会があり、視野が広がり

そうですね。」 

「中学生に《この高校に入って頑張りたい》という憧れの気持ちを持たせてくださる工夫が盛

りだくさんで、ありがとうございました。」 

 


